

Zeitschrift: Mitteilungen der Entomologischen Gesellschaft Basel
Herausgeber: Entomologische Gesellschaft Basel
Band: 33 (1983)
Heft: 3

Rubrik: Gesellschaftschronik

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Gesellschaftschronik

MIX UEKER 1903-1983 †



Mix Ueker trat am 12.1.60 als 53-jähriger in die EGB ein. Dass er sich für Schmetterlinge interessierte, hatte er seinem Freund Peter Stöcklin zu verdanken. Schon bald faszinierte ihn die bunte Falterwelt und die Versammlungen der EGB besuchte er regelmässig, um seine entomologischen Kenntnisse zu erweitern. Natürlich begann er auch eifrig mit dem Anlegen einer eigenen Sammlung.

Nie werde ich die vielen schönen Stunden vergessen, während denen wir zusammen mit unseren Familien, sei es im Kaiserstuhl, in Faverois, im Nonnenbruch oder auf den Blauen Reben zusammen waren und Schmetterlinge sammelten.

Er war ein Kamerad, wie man ihn sich nur wünschen konnte. Dies durfte auch die EGB bald nach seinem Eintritt erfahren. Als Architekt von Beruf, hat er seinerzeit den Umbau unseres ersten Lokals an der Mühlhauserstrasse programmiert, geleitet und daran auch selbst tatkräftig mitgearbeitet. Als wir in unser jetziges Lokal an der Färberstrasse einziehen konnten, war es wiederum unser Mix, der mit viel Einsatz unser Lokal einrichtete und mit viel Geschick für unsere Zwecke brauchbar gestaltete.

Sein grösster Verdienst in der EGB war jedoch die Organisation, die Einrichtung und Platzbelegung des Tauschtagsaales. Bereits 1964 hatte er es sich zur Aufgabe gemacht, die Tischeinteilung, die Belegung der Halle und all die vielen Detailarbeiten, die damit zusammenhängen, auf minutiös exakte Weise durchzuführen. Diese Arbeit hat er, obwohl sich der Tauschtag jedes Jahr noch vergrösserte und sich seine Arbeit dadurch immer vermehrte, noch im letzten Jahr, zur vollen Zufriedenheit aller Aussteller und Mitglieder bravourös durchgeführt. Für all diesen grossen uneigennützigen Einsatz durfte er die Ehrenmitgliedschaft der Entomologischen Gesellschaft Basel entgegennehmen.

Eine grosse Lücke hat er hinterlassen, und es wird schwer sein, sein Fehlen nahtlos zu überbrücken. Denn vielmals sind es die vielen kleinen Details, die er so nebenbei löste, welche den totalen Erfolg bewirken.

Die EGB hat einen schmerzlichen Verlust erlitten, als er am 29. März 1983 einem Herzinfarkt erlag. So müssen wir denn Abschied nehmen von einem lieben Freund und einem treuen Ehrenmitglied der EGB. Nur wer ihn gekannt hat weiss, was wir mit ihm verloren haben.

Peter Hunziker